

GIORGIO ANFUSO PROFESOR VISITANTE

MARÍA VERÓNICA BENÍTEZ ESCUDERO

El Dr. Rodolfo Silva, investigador del Instituto de Ingeniería invitó al profesor Giorgio Anfuso de la Universidad de Cádiz, España, a realizar una estancia académica para intercambiar experiencias sobre los temas de erosión costera y gestión litoral.

Es importante conocer la evolución del litoral –afirma el Dr. Anfuso–, saber cómo ha ido cambiando para intentar predecir lo que va a pasar en un futuro, evitando caer en errores debido a la construcción de obras antrópicas. Esto nos permite tener una planeación a medio y largo plazo. Giorgio Anfuso también comentó sobre los estudios de la vulnerabilidad de los litorales, los índices usados por diferentes autores, las temáticas relacionadas, las dificultades encontradas, los aspectos que se pueden mejorar y, finalmente decidir cuáles son las acciones más adecuadas frente a la erosión costera. Hay que tener en cuenta, –dijo– que en países como México, el litoral está relacionado con el turismo por lo que es nuestro deber establecer una metodología que permita proteger y preservar el litoral, y entonces favorecer por una lado el turismo sostenible, y por otro las construcciones que ya existe en el litoral.

Específicamente con la UNAM trabajamos temas similares, entonces, estamos intentando encontrar puntos de encuentros e intercambiar experiencias en ese sentido. En realidad yo soy geólogo de formación, después hice un doctorado en Ciencias del Mar en la Universidad de Cádiz y pertenezco al área de geodinámica externa. Mi trabajo consiste en estudiar la morfología del litoral, de la playa, de las dunas, ver de qué manera van cambiando, cómo evolucionan con el tiempo. Además soy profesor en la Facultad de Ciencias del Mar y Ambientales en la Universidad de Cádiz.

Mi experiencia en el Instituto de Ingeniería ha sido enriquecedora, estoy encantado de estar aquí, me han tratado muy bien, hemos tenido varias reuniones con profesores y alumnos de maestría y doctorado para planificar juntos investigaciones; también con personas de la administración para plantear la posibilidad de hacer un doctorado conjunto entre la Universidad de Cádiz y la UNAM –concluyó–. |